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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

  

VERBALE  N°  110  DEL  03/11/2017 

   

  
 ORDINE DEL GIORNO: 

 

Studio e consultazione sulla salvaguardia degli equilibri di bilancio e 
variazione di assestamento generale al bilancio di previsione 2017/2019. 
Audizione dell’Assessore al Bilancio Dott. Roberto Scurto e del Collegio dei 
Revisori dei Conti. 
 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

09,30 

 

 

   09,30 

 

 

10,30 

 

 

12,05 

V/Presidente Allegro Anna Maria          SI  

 

 

09,30 

 

 

09,30 

 

 

10,30 

 

 

12,05 

Componente Scibilia Noemi          SI   

  

 

10,30 

 

 

12,05 

Componente Messana Saverio SI           

  

 

10,30 

 

 

12,05 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
 

 

09,30 

 

 

09,30 

 

 

10,30 

 

 

12,05 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

 
          

 
SI 
 

 
 

 
 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 03 del mese di Novembre, alle ore 09,30, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria 

e Ferrara Annalisa. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, verificata la mancanza del 

numero legale, così come previsto dall’art. 18 del vigente Regolamento del Consiglio comunale 

rinvia di un’ora la seduta. 
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Decorsa l’ora di sospensione iniziale, alle ore 10,30 risultano presenti il Presidente Lombardo Vito 

e i Componenti Allegro Anna Maria, Scibilia Noemi, Messana Saverio e Ferrara Annalisa. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 10,30  fanno  ingresso l’Assessore al Bilancio Dott. Roberto Scurto e il Collegio dei 

Revisori dei Conti composto dal Presidente Dott. Vincenzo Calogero Catalano e dal Componente 

Dott. Calogero Sclafani, mentre l’altro Componente Dott. Salvatore Fodale è assente per motivi 

personali. La Commissione dà il saluto di benvenuto a tutti gli  intervenuti. 

Il Presidente Lombardo comunica che nella giornata di ieri (02/11/2017) è stata notificata la 

richiesta di parere relativamente alla proposta di deliberazione di C.C. n° 77 del 24/10/2017 avente 

ad oggetto: “Ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi, salvaguardia degli 

equilibri di bilancio di cui all'art. 193 del d.lgs. 267/2000 - variazione di assestamento 

generale al bilancio di previsione 2017 - 2019 di cui all'art. 175 comma 8 d.lgs. 267/2000 -  

anno 2017”. 

La Commissione, all’unanimità dei Componenti presenti, vota favorevolmente la proposta del 

Presidente Lombardo di rendere il parere nell’odierna seduta. 

Il Presidente Lombardo chiede al  Dott. Catalano di relazionare in merito al parere reso, con 

verbale n° 29 del 30/10/2017, dal Collegio dei Revisori in merito alla proposta di delibera di C.C. 

suindicata. 

Il Dott. Catalano premettendo che le variazioni sono state determinate dall’Ufficio Ragioneria, fa 

presente che rispettano il pareggio finanziario e  gli equilibri di bilancio.  

L’Assessore Scurto precisa che nel prospetto elaborato dall’ufficio sono indicate entrate correlate 

e semplici variazioni di bilancio, da un capitolo ad un altro. 

Il Dott. Sclafani riferisce che nella sostanza vengono rispettati tutti gli equilibri di legge e in 

generale il comune è in una situazione di normalità ed afferma che dal punto di vista strutturale il 

documento finanziario andrebbe impostato in maniera diversa. 

Il Dott. Catalano rappresenta all’Assessore Scurto la necessità di migliorare, con maggiore 

incisività, l’organizzazione degli Uffici Finanziari in considerazione che ci sono entrate del comune 

che non si riesce ad incassare e con ruoli emessi in ritardo, ma non prescritti. In merito, prosegue 

il Dott. Catalano, la Corte dei Conti Regione Sicilia  ha chiesto spiegazioni  e li richiederà anche in 

futuro. 

L’Assessore Scurto fa presente che già è stata preventivata l’integrazione oraria a quei dipendenti 

ad orario ridotto che prestano servizio presso l’Ufficio tributi. Ufficio che sta lavorando 

sull’arretrato relativo agli anni 2013-2014-2015.. 

Il Consigliere Messana premettendo che pur essendo quasi a fine 2017 ancora non si è 

provveduto a fare recapitare ai contribuenti la bolletta relativa al canone idrico anno 2016 fa 

presente che nel Bilancio di previsione, approvato dal Consiglio Comunale lo scorso 30 aprile 

c.a., sono stati inserite le somme necessarie per l’acquisto dell’acqua da “Siciliacque”. Otto giorni  
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dopo l’approvazione  del  Bilancio,  continua  il  Consigliere  Messana, è pervenuta una missiva 

da parte dell’Ingegnere Parrino con la quale il Dirigente comunale riferiva che per chiudere il 

corrente anno con “Siciliacque” necessitavano ulteriori 300.000 Euro.  

L’Assessore Scurto fa presente che lo schema di  Bilancio prima di  arrivare in Consiglio 

Comunale viene stilato qualche mese prima ed inoltre si utilizzano anche dati storici. 

Il Dott. Catalano sostiene la tesi che bisogna  migliorare, con azioni concrete, la riscossione dei 

tributi. 

L’Assesore Scurto riferisce su una proposta di legge che prevede la riduzione della quota di 

accantonamento del Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità che se approvata sarebbe una boccata 

d’ossigeno per gli enti locali. 

Il Consigliere Messana chiede ai Revisori quanto è stato prelevato dal fondo di cassa per il 2016. 

Il Dott. Catalano fa presente che in merito al fondo di cassa il Dott. Luppino giustamente è molto 

cauto nella spesa per evitare di andare in anticipazione di cassa con la possibilità di arrecare 

all’Ente un danno erariale. 

Il Dott. Sclafani afferma che, così come segnalato nella relazione dell’Organo di Revisione 

Contabile, per riscuotere liquidità non è necessario puntare sulla leva fiscale, aumentando le  

tasse, ma ci sono diverse opportunità, fonti da cui attingere, quali le dismissioni, la produzione di 

energia elettrica da rivendere, introiti derivanti dalla vendita del patrimonio immobiliare comunale. 

L’Assessore Scurto elenca le tre direttrici su cui sta puntando l’Amministrazione: 

- Parcheggio a pagamento (strisce blu); 

- Piano delle insegne (l’attuale scade il 31/12/2018); 

- Partenariato pubblico -  privato. 

Il Consigliere Messana in merito all’affidamento del servizio di riscossione  a “Riscossione Sicilia 

s.p.a”, oggi in gravi difficoltà economiche, chiede se il comune potrebbe avere dei problemi nella 

riscossione dei tributi. 

L’Assesore Scurto premettendo che il 31/12/2017 “Riscossione Sicilia s.p.a.” cessare 

definitivamente di esistere, in quanto posta in liquidazione, fa presente che anche in Sicilia si farà 

ricorso all’Agenzia delle Entrate – Riscossione. 

Alle ore 11,30 lascia la seduta l’Assessore Scurto. 

Il Consigliere Messana in merito alla proposta di Regolamento per la rateizzazione spontanea 

delle entrate comunali e le compensazioni chiede ai Revisori se la legge prevede la possibilità che 

si possa compensare i debiti che il comune ha con aziende fornitrici con i tributi locali non pagati 

dalle stesse all’Ente.  

I Revisori rispondono che ciò è possibile, già attuato in altri enti, e che è importante mettere in 

pratica tutte quelle iniziative che vanno nella direzione di accelerare la riscossione dei tributi locali. 

Dopo un ampio dibattito alle ore 11,55 lasciano la seduta i Revisori dei Conti. 
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Il Presidente Lombardo, sentito il parere dei colleghi Consiglieri, pone in votazione, per alzata di 

mano e a maggioranza dei votanti, il parere sulla proposta di deliberazione di C.C. n° 77 del 

24/10/2017 avente ad oggetto: “Ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi, 

salvaguardia degli equilibri di bilancio di cui all'art. 193 del d.lgs. 267/2000 - variazione di 

assestamento generale al bilancio di previsione 2017 - 2019 di cui all'art. 175 comma 8 

d.lgs. 267/2000 -  anno 2017”. 

 

Dichiarazioni di voto: 

 

Consigliere Allegro Anna Maria: mi astengo dalla votazione e mi  riservo, dopo avere 

approfondito l’argomento con il mio gruppo consiliare, di fornire spiegazioni in sede di Consiglio 

Comunale. 

 

Consigliere Messana Saverio:  preannuncio il mio voto contrario e mi  riservo di rappresentare le 

mie  considerazioni in sede di Consiglio Comunale. 

 

Si passa alla votazione  

 

CONSIGLIERI PRESENTI E VOTANTI (N° 5): 

Lombardo Vito, Allegro Anna Maria, Scibilia Noemi, Messana Saverio, Ferrara Annalisa. 

 

FAVOREVOLI  (N° 3): 

Lombardo Vito, Scibilia Noemi, Ferrara Annalisa. 

 

CONTRARI :  

Messana Saverio. 

 

ASTENUTI:  

Allegro Anna Maria 

 

Per quanto emerso dalle operazioni di voto 

 

LA SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE 

ALL’UNANIMITA’ DEI COMPONENTI PRESENTI 

ESPRIME 

PARERE  FAVOREVOLE 
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in ordine alla proposta di deliberazione di C.C. n° 77 del 24/10/2017 avente ad oggetto: 

“Ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi, salvaguardia degli equilibri di 

bilancio di cui all'art. 193 del d.lgs. 267/2000 - variazione di assestamento generale al 

bilancio di previsione 2017 - 2019 di cui all'art. 175 comma 8 d.lgs. 267/2000 -  anno 2017”. 

 

Il Presidente Lombardo, preso atto che non ci sono richieste di intervento, alle ore 12,05, dichiara 

sciolta la seduta. 

 

 

      IL PRESIDENTE                                                              IL SEGRETARIO                                                                  

LOMBARDO VITO                                                           LIPARI GIUSEPPE  

                                                                                                                                                 


